
 

L’élève : notre passion, notre avenir 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA 240e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 4 NOVEMBRE 2017 
AU BUREAU DE LA RÉGION CENTRALE (Dartmouth) 
 

 
  

 
 
 

PRÉSENCES 
CONSEILLERS ET   
CONSEILLÈRES : Gaudet, Kenneth - président Clare  
 d’Entremont, Jeanelle - v-présidente Argyle  
 Benoit, Alfred Pomquet 
 Breau, Jérôme Truro  
 Cottreau, Marcel Clare   
 Craig, Marthe Halifax 
 DeViller, Clyde Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Larade, Joeleen Inverness 
 Lavigne, Hélène Greenwood 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Marchand, Louise Richmond 
 Middleton, Hank Rive-Sud  
 Samson, Blair Richmond 
 Surette, André Halifax 
 Thériault, Sophie Clare 
 
ABSENCE MOTIVÉE : Comeau, Lucien Halifax 
    
PERSONNEL : Comeau, Michel directeur général 
 Comeau, Joyce secrétaire du Conseil par intérim     
 Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATRICES : Comeau, Stéphanie coordonnatrice aux communications 
  Redmond, Doreen ministère de l’Éducation et du 
     Développement de la petite enfance 
   

Samedi 4 novembre 2017 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL                    
Direction générale 
Vérification du quorum 
À 9 h 03, le Directeur général ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. 
Joyce Comeau agit à titre de secrétaire d’assemblée. 
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2. ÉLECTIONS À LA PRÉSIDENCE ET À LA VICE-PRÉSIDENCE DU CONSEIL 

 
2.1 DÉROULEMENT DES ÉLECTIONS 

Le directeur général explique les lignes directrices qui régissent les élections à la 
présidence et à la vice-présidence.  
 

2.2 NOMINATION DES SCRUTATEURS ET SCRUTATRICES 
 
 

 
 

 
 
 
 
2.3 ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 

2.3.1  Mise en candidature 
Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont : Jérôme Breau, 
Marcel Cottreau, Kenneth Gaudet, Léonard LeFort, Louise Marchand et Blair 
Samson. MM Jérôme Breau, Marcel Cottreau, Léonard LeFort et Mme Louise 
Marchand ne se portent pas candidats. MM Kenneth Gaudet et Blair Samson 
acceptent leur mise en candidature à la présidence. 
 

2.3.2  Présentation 
MM Kenneth Gaudet et Blair Samson font chacun un exposé sur les raisons qui 
les motivent à accepter leur candidature. 
. 
 

2.3.3  Vote 
Le vote par scrutin secret se déroule. Suite au dépouillement, M. Kenneth Gaudet 
est élu au poste de président du Conseil scolaire acadien provincial pour un 
mandat d’une année. 
Monsieur Blair Samson félicite Monsieur Kenneth Gaudet et lui souhaite une 
bonne année. 
 
Monsieur Kenneth Gaudet remercie les conseillers et les conseillères pour leur 
vote de confiance. 
 

Résolution 240-01 

Helene Lavigne, appuyée par André Surette, propose de nommer Janine 
Saulnier et  Joyce Comeau à titre de scrutatrices pour les élections 2017 des 
officiers du Conseil.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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2.4 ÉLECTION À LA VICE-PRÉSIDENCE 
2.4.1  Mise en candidature 

Les personnes mises en candidature par bulletins secrets sont : M. Marcel 
Cottreau, Mme Jeanelle d’Entremont, MM Donnie Jacquard, Léonard LeFort, 
Mme Louise Marchand et M. Blair Samson. MM Marcel Cottreau, Donnie 
Jacquard, Mme Louise Marchand et M. Blair Samson ne se portent pas 
candidats. Mme Jeanelle d’Entremont et M. Léonard LeFort acceptent leur mise 
en candidature à la vice-présidence. 
 

2.4.2  Présentation 
Mme Jeanelle d’Entremont et M. Léonard LeFort font chacun un exposé sur les 
raisons qui les motivent à accepter leur candidature. 
 

2.4.3  Vote 
Le vote par scrutin secret se déroule. Suite au dépouillement, Mme Jeanelle 
d’Entremont est élue au poste de vice-présidente du Conseil scolaire acadien 
provincial pour un mandat d’une année. 
 
M. Léonard LeFort félicite Jeanelle d’Entremont et lui souhaite bonne chance au 
courant de l’année. 
 

Le président assume la présidence de la réunion. 
 

2.5 DESTRUCTION DES DOCUMENTS DE MISES EN CANDIDATURES ET DE VOTES 
 

 
 

 
 

 
3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Ajout : le point 7.13 – immigration francophone en N-É, rapport d’activité 
Ajout : le point 17.13 – Quartier culturel 
Ajout : le point 7.14 – Formation d’un comité ad hoc (congrès FNCSF) 
Ajout : le point 7.15 – Comité de l’éducation de l’ACSNÉ, rapport d’activité 
 
Blair Samson, appuyé par Hélène Lavigne, propose d’adopter l’ordre du jour tel que modifié.. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution 240-02 

Joeleen Larade, appuyée par André Surette, propose de détruire les bulletins de 
mises en candidature et de votes de l’élection 2017 des officiers du Conseil. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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4. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 

RÉUNION 239 (régulière), École acadienne de Pomquet 
 
Louise Marchand, appuyée par Hank Middleton, propose d’adopter le procès-verbal de la 
rencontre régulière du 16 septembre 2017 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
5. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

5.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS 239 
Le suivi aux résolutions 239 est déposé. 
 

6. AFFAIRES DU CONSEIL 

6.1  CALENDRIER DES DATES DES RÉUNIONS D’HIVER/PRINTEMPS 2018 
 

 

 
 
 
 

6.2  REPRÉSENTANTS DU CONSEIL 2017-2018 AUX DIFFÉRENTS ORGANISMES 
 
Ce point serait remis à la réunion en décembre. Une liste serait dressée avec les dates du 
début et fin des mandats selon les politiques des divers organismes externes.  
Les comités du CSAP seront aussi déterminés lors de la réunion en décembre. 

6.3  BUDGET 2017-2018 
 
Marcel LeFort, appuyé par Jérôme Breau, propose d’adopter le budget 2017-2018 tel que 
présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 

Résolution 240- 03   
 Léonard LeFort, appuyé par André Surette, propose que les dates d’hiver et de 
printemps des rencontres régulières du Conseil scolaire aient lieu les 20-21 janvier; 
les 3-4 mars, les 14-15 avril et les 9-10 juin. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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6.4  PLAN D’AFFAIRES 
 
Clyde DeViller, appuyé par Alfred Benoit, propose d’adopter le Plan d’Affaires  2017-2018 tel 
que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

6.5 DÉFIS RELIÉS AUX ESPACES D’APPRENTISSAGE 
 
Il a eu quelques changements au document depuis sa présentation au Conseil en juillet, 
mais ce sont des changements reliés aux écoles de la région de Clare. Le format du 
document a été changé pour avoir une meilleure présentation de celui-ci. Le Conseil a 
demandé un ajout au rapport pour inclure les Grandir en français. Le rapport serait 
modifié pour intégrer les élèves de Grandir en français dans le rapport et serait présenté 
avec les changements proposés à la réunion du Conseil en décembre. 

6.6 RAPPORT DE MAINTIEN DES ÉCOLES 

 Ce rapport répond à la demande faite par le Conseil. C’est une première tentative, donc 
on peut le modifier, au besoin, pour mieux informer les membres. Quelques petites 
précisions ont été demandées. 

6.7 RAPPORT DU SECTEUR DE TRANSPORT 

 Ce rapport annuel sert à informer le Conseil par rapport aux trajets d’autobus ainsi que 
les démarches que le CSAP prend pour assurer la sécurité des élèves. 

6.8 INSCRIPTIONS OFFICIELLES 2017-2018 

 Le document est déposé. 

13 h 00 Présentation du Comité d’action pour une nouvelle école à Wedgeport par Mesdames 
Kelley LeBlanc et Terrilee O’Connell. 

7. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 
 

7.1  RAPPORT DU PRÉSIDENT 
Le rapport est déposé. 

 
7.2 RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
 Le rapport est déposé et le directeur général soulève quelques points. 
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7.3 RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé. 
 
7.4 RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 
 
7.5 RAPPORT DU COMITÉ DES FINANCES 
 Le rapport est déposé. 
 
7.6 RAPPORT DU COMITÉ DE VÉRIFICATION 
 Le rapport est déposé. C’est la fin du mandat des vérifications et le comité va lancer 

le processus de soumissions. 
 
7.7 RAPPORT DU CONSEIL DES GOUVERNEURS DE L’UNIVERSITÉ SAINTE-ANNE 
 Le rapport est déposé. 
 
7.8 RAPPORT BD DE L’ACSNÉ 
 Le rapport est déposé. 
 
7.9 RAPPORT DU 70e CONGRÈS DE L’ACELF 
 Le rapport est déposé. Le prochain congrès aura lieu à Moncton en septembre 2018. 
 
7.10 RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION 
 Le rapport est déposé. Le comité a eu une présentation, très informative et 

intéressante, sur l’école virtuelle. 
 
7.11 RAPPORT DES DÉLÉGUÉS AU CONGRÈS DE LA FNCSF 
 Le rapport est déposé.  
 
7.12 RAPPORT DU COMITÉ ORGANISATEUR : AGA DE L’ACSNÉ 2018 
 Le rapport est déposé. Une motion est requise pour le thème. 
 
 Sophie Thériault, appuyée par Léonard LeFort, propose que le Conseil accepte le 

thème « Student Development : A balanced approach  / Le développement global de 
l’élève : une approche équilibrée » pour l’AGA de l’ACSNÉ en mai 2018. 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 
7.13 RAPPORT SUR L’IMMIGRATION 
 Mme Hélène Lavigne fait son rapport à l’oral.  
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7.14 COMITÉ AD-HOC – FNCSF 
 Le comité ad-hoc est créé pour travailler sur la soirée des retrouvailles lors du 

Congrès de la FNCSF en septembre 2018. Un membre de chaque région a été choisi. 
Jeanelle d’Entremont (Sud-ouest), Léonard LeFort (Nord-Est) et Hank Middleton 
(central) forment ce comité. 

 
7.15 COMITÉ D’ÉDUCATION DE L’ACSNÉ 
 Le rapport a été envoyé par courriel aux membres du Conseil par la secrétaire du 

Conseil. 

8. COMITÉ PLÉNIER 
 

8.1  COMPOSITION DES COMITÉS DU CONSEIL 
Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose que le choix des membres sur les comités 
du Conseil soit remis à la réunion du mois de décembre 2017. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

9. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 
 

10. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
Aucun rapport, car le point a été reporté à la réunion du Conseil en décembre 2017. 
 

11. COMITÉ À HUIS CLOS 
Sophie Thériault, appuyée par Alfred Benoit, propose que le Conseil se réunisse à huis clos. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

12. FIN DU COMITÉ  À HUIS CLOS 
Blair Samson, appuyé par Hélène Lavigne, propose de mettre fin au huis clos et de retourner 
en assemblée régulière. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

13. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
La vice-présidente rapport que le Conseil a reçu de l’information sur les cas confidentiels 
2017-14, 2017-15 ; le rapport de suspensions jusqu’au 27 octobre 2017, et la planification de 
la rencontre du 8 novembre. 
 
Marcel Cottreau, appuyé par Léonard LeFort, propose que le Conseil accepte le cas confidentiel 
2017-14. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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14. DÉPÔTS 

14.1 CORRESPONDANCE 
La correspondance a été déposée. 
14.2 APPEL D’OFFRE 
L’appel d’offre pour le Plan stratégique 2018-2022 est prêt et serait annoncé durant la 
semaine suivant la réunion du Conseil. 
 

15. AVIS DE MOTION 
Blair Samson annonce qu’il va présenter deux avis de motion à la réunion de décembre. Les 
motions seront Grandir en français (à partir de 3 ans) et Budget – nouvelle section. 
 

16. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 
-  assiduité des élèves du secondaire lors des voyages d’école 
-  s’assurer d’informer les gens de la différence entre le mandat du CSAP et celui des  
 écoles d’immersion 
 

17. ÉCOLES DU CSAP 
 
17.1  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE NDA 

 

 

 

 
 
17.2  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO (12e année) 

 

 

 

 
 
 

Résolution 240-04  
 Léonard LeFort, appuyé par Donnie Jacquard, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’école NDA à Burlington, Vermont, États-Unis pour les classes de 
la 8e à la 12e année, du 12 au 18 mars 2018. 
ADOPTÉ À LA MAJORITÉ. 

Résolution 240-05  
Jérôme Breau, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’école acadienne de Truro à New York, NY, pour la classe de 
12e année, du 17 au 21 mai 2018. 
ADOPTÉ À MAJORITÉ 
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17.3  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO (5e année) 

 

 

 

 
 
17.4  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO (10e et 11e années) 

 

 

 

 
 
17.5  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DU SOMMET (7e année) 

 

 

 

 
 
17.6  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DE PAR-EN-BAS (9e à 12e années) 

 

 

 

 
 
 

Résolution 240-06  
Jérôme Breau, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’école acadienne de Truro à Memramcook (N-B), pour les élèves 
de la 5e année,  qui a déjà eu lieu le 16 octobre dernier. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution 240-07  
Blair Samson, appuyé par Jerome Breau, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’école acadienne de Truro à la Ville de Québec et Mont Sainte-
Anne du 14 au 18 février 2018 pour les élèves de 10e et 11e années.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

Résolution 240-08  
 André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’École secondaire du Sommet aux Îles de la Madeleine pour les 
élèves de la 7e année, du 5 au 9 juin 2018. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 240-09  
 Blair Samson, appuyé par Clyde DeViller, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de  l’École secondaire de Par-en-Bas à Moncton (N-B), du 4 au 7 
janvier 2018, pour les élèves de 9e à 12e années. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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17.7  DEMANDE DE VOYAGE : CENTRE SCOLAIRE DE LA RIVE-SUD; ÉCOLE DU CARREFOUR; 
ÉCOLE SECONDAIRE DU SOMMET; ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO 

 

 

 

 
 
 
 
17.8  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DU SOMMET (8e et 9e années) 

 

 

 

 
 
17.9  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE SECONDAIRE DU SOMMET (10e année) 

 

 

 

 
 
17.10  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE TRURO (7e à 12e années) 

 

 

 
 

Résolution 240-10  
 Jérôme Breau, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage faite par Juliana Barnard pour les écoles du Centre scolaire de la 
Rive-Sud, de l’école du Carrefour, de l’école secondaire du Sommet et de l’école acadienne 
de Truro à Sorel (QC), du 17 au 19 novembre 2017, pour les élèves qui siègent sur les 
comités impliqués dans le projet EmpreinteCitoyenne. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 240-11  
André Surette, appuyé par Hank Middleton, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’École secondaire du Sommet à Yellowknife, du 25 février au 4 
mars 2018 pour les élèves de 8e et 9e années. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 240-12  
 Jérôme Breau, appuyé par Marcel Cottreau, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’École secondaire du Sommet à Italie et Grèce, du 17 au 26 mai 
2019, pour les élèves de la 10e année. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 240-13  
Jérôme Breau, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’École acadienne de Truro à Dieppe (N-B), pour les élèves de la 7e 
à la 12e année, les 3 et 4 novembre 2017. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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17.11  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE DU CARREFOUR (8e à 12e années) 

 

 

 

 
 
17.12  DEMANDE DE CHANGEMENT DE DATE : ÉCOLE SECONDAIRE DE CLARE 

 

 

 

 
 
17.13  QUARTIER CULTUREL  
Joeleen Larade a présenté, à titre d’information, le projet « Quartier culturel : Un projet 
scolaire communautaire pour une communauté en situation minoritaire ». C’est un projet 
d’envergure qui a pour but de créer un espace multifonctionnel culturel attaché à l’école 
NDA. 
   

18. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 
Le 9 décembre 2017 au bureau de la région centrale à Dartmouth. 
 

19. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À16h48, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Marthe Craig, appuyée par Léonard 
LeFort, propose de lever la séance. 
 

 
_________________________________ _______________________________ 
Kenneth Gaudet, Joyce Comeau, 
Président Secrétaire du Conseil par intérim 
 

Résolution 240-14  
 Jérôme Breau, appuyé par Marcel LeFort, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de l’École du Carrefour à Charlottetown (ÎPÉ) pour les élèves de la 8e 
à la 12e année, du 12 au 16 juin 2018. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 240-15  
Marcel Cottreau, appuyé par Hank Middleton, propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de changement de date, faite par l’École secondaire de Clare pour le voyage à 
Montréal pour les élèves de la 9e année, du 10 au 13 novembre 2017. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 


